
REUNIÓN GRUPO DE CONSUMO

ACTA 23 DE ABRIL DE 2012

Puntos tratados:

1.- presentación de nuevos miembros del grupo

2.- Actividad de las diferentes comisiones

3.- Información Zarzalejo en transición

4.- Información casa abierta

5.- Varios

1.- Presentación de nuevos miembros 

Se presentan Merche (que vuelve de nuevo al grupo), Mª José, Encarna, Elena

2.- Actividad de las diferentes comisiones

2.1.- Carne: 

Soledad: el próximo pedido se traerá el lunes 7 de mayo por lo que ese día se propone la 

próxima reunión del grupo. Se enviará correo para realizar el pedido.

2.2. Verduras

Teresa: comenta sobre el pedido de frutas que vino desde Granada, el reparto y 

distribución del pedido (pesar lo de cada uno ) fue complejo ya que no pudo colaborar 

Carlos S. en esa ocasión. Se hizo en el garaje de Belén y se comenta que fue algo 

invasivo y se habla de tratar de no abusar de su amabilidad y buena disposición.

Se recogen opiniones sobre la calidad de las frutas y en general,  sobre todo las naranjas 

parecen no haber gustado mucho (la naranja de mesa muy seca), los limones formaron 

moho, según cuenta Soledad.

Alex propone que sería necesario que hubiera más gente para colaborar en el grupo de 

frutas y verduras.

2.3.- Carne y huevos

Irene: habla sobre Biobardales, transmite un mensaje en nombre de Javi que se retira de 

esta comisión (por duplicar trabajo junto con Rocío)

Irene propone que en esta comisión debería haber un mínimo de 3 personas y una de 

ellas con el miércoles por la mañana disponible.

Mª José y Merche se ofrecen para la comisión, pero están ocupadas por la mañana.

Se propone hacer una convocatoria general al grupo para pedir una persona disponible 

para esta comisión con los miércoles mañana libres

2.4.- Productos de higiene y limpieza

Elena y Merche están sondeando proveedores de productos: Alieco entre otros pero son 

distribuidores, están buscando productores

Irene comenta que Palmira ha aportado al grupo recetas para hacer productos de 

limpieza con productos naturales y caseros, propone que algunos miembros del grupo 

de consumo podrían realizar algunos de estos productos para proveer al grupo

Palmira propone realizar taller para elaborar productos de limpieza e higiene del hogar 

en alguno de los lunes que no haya reunión

2.5.- Lácteos

Carmen ha indagado sobre la leche de vaca y de cabra de la empresa la Pastora de 

Guadarrama de Torrelaguna.



Sobre las leches vegetales no ha encontrado nada sobre productores, y la sojamatic 

cuesta 175 E y con poca capacidad (1 litro) (por lo que no sería interesante para comprar 

una para el grupo y hacer leches vegetales)

2.6.- Vinos

Alex nos comenta que por ahora sólo se ha llegado a 53 botellas de vino y habría que 

llegar a las 100 por lo que hará un recordatorio al grupo para activar los pedidos y tratar 

de llegar a esta cifra.

2.7.- Miel

Luis comenta sobre el pedido que se iba preparando de miel, que había dificultad para 

completar las condiciones de tamaños y packs, por lo que propone realizar nuevo pedido 

de miel a otro productor que ha facilitado el grupo de consumo de Collado Mediano, es 

un productor de la Alcarria, con buenos precios, más barato y requiere pedidos menores, 

aunque menos variedades de miel (bosque, romero y multiflora), sin sello ecológico 

pero de confianza. Enviará mail al grupo para preparar este pedido.

2.8.- Legumbres

Palmira está recopilando los pedidos, propone hacer recordatorio al grupo y poner fecha 

límite para terminar de hacer el pedido.

2.9.- Conservas y frutos secos

Nieves volverá a realizar recordatorio para este pedido.

Nieves enviará archivo con información sobre frutos secos 

3.- Información encuentro Zarzalejo en transición

Luis comenta emocionado sobre las experiencias expuestas en el encuentro del fin de 

semana

Proyecto de cultivo ecológico en zonas degradadas por cultivos anteriores de tabaco, 

con personas en paro que trabajarían como agricultores aprendiendo sobre cultivo 

ecológico a través del sindicato Comisiones Obreras, se les da un terreno de 1000 

metros del ayuntamiento, para trabajarlo durante 6 meses, el sindicato les proporciona 6 

consumidores para sus productos, si va bien la experiencia se amplía el plazo y se 

formaliza la situación de estos trabajadores 

Se hace la propuesta de que podríamos ser los grupos de consumo los que nos 

proveamos de lo que cultivasen estos agricultores.

El 16 de junio hay planteada una visita a esta zona (Norte de Cáceres) 

Luis también comenta sobre el significado de las ciudades en transición y nos habla del 

organismo IMIDRA que tiene terrenos y viveros en el Escorial (cerca de los bomberos), 

se sugiere que se le podría proponer el proyecto de huertos, también ver los suelos 

dotacionales de la Comunidad de Madrid y los de Patrimonio. Irene informa que hay 

gente trabajando en ello y hay un proyecto escrito.

Susana propone que debería haber una comisión encargada de este tema.

La presentación de este proyecto a de hacerse como asociación. Soledad propone que 

podría ser a través de Entorno Escorial

Alex informa también sobre el fin de semana de Zarzalejo: Sobre la ponencia que 

expuso la consejera de política de Bruselas: propone la creación de células 

coordinadoras de la Red de cada país y formadoras de ciudades de transición. Como 

coordinarse a través de la red y como sería la coordinación de la red de células de 

España. El mapa de las ciudades en transición. Los problemas de funcionamiento de los 

grupos de consumo en relación a las actitudes personales, las posibles interferencias 

entre sus miembros, aprender a escuchar, consensuar.

Como relacionarse y aprender a dirigirse con normalidad a las administraciones 

públicas, con planteamientos cuidadosos y que no exijan inversión económica (no 

pedirles dinero)



5.- Varios

Leña: Teresa cuenta que a través de Patrimonio (proporcionará teléfono de contacto) se 

puede solicitar recoger árboles (derribados por el viento) y se podría así proveer de leña 

el grupo.

2ombre del grupo: Irene comenta que se ha de poner nombre al grupo: hay varias 

propuestas: ecoescorial, escoriola, amaranto, kiwicha, consumogusto, 

consumocuidado…………..

Se comenta que cada miembro del grupo proponga varios nombres y se elija el que más 

guste.

Pan: Miguel comunica que se va a ir a vivir a Zarzalejo por lo que va a dejar la 

comisión del pan del árbol del pan, Rocío se ofrece a recoger el pedido de Zarzalejo y 

traerlo los lunes a la reunión.

Retraso en los pagos: Rocío comenta que hay retraso por parte de varias personas (seis 

personas) para los pagos de Biobardales. Que además se debería tratar de enviar el 

dinero a través de otra persona a la reunión si no se puede asistir y que a veces tiene que 

emplear tiempo para quedar con esa persona y que le pague el pedido. 

Soledad propone que si no se ha hecho el pago de un pedido que no se pueda realizar el 

siguiente. El grupo apoya esta opción.

Reunión una vez al mes: Rocío propone también que las reuniones del grupo de 

consumo se hagan una vez por mes.

Centro Social: Irene informa de que se va avanzando bastante y que hay dos locales en 

perspectiva, uno de ellos en la zona de la calle Petunias, es una casa grande piden 900 

euros de alquiler pero permitiría compartir con otro u otros grupos. Anuncia reunión el 

sábado 28 de abril y el 5 de mayo a las 12 h. en Terreros.


